

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

R E S U M E N N O T A S P E R I O D I S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Domingo 11 de febrero de 2024.

JEFE DE GOBIERNO

PODRÁN CONTACTAR A C2 ¡DESDE APP EN CELULAR!. Una app de alarma portátil para solicitar desde cualquier domicilio el apoyo de la Policía o de una ambulancia en una emergencia fue presentada por el Gobierno de la Ciudad de México. “Mi Alarma en Casa es un módulo que forma parte de la Aplicación CDMX y tiene el propósito de que las personas cuenten con un botón de alarma, por decirlo así, en su propio celular”, expuso **el Jefe de Gobierno, Martí Batres**. **Ref.3-Cd, Uni.11, Jor.26, Exc.18, Pre.7, Gráfico 5**

FALLA EN MIXCOAC NO ES NUEVA: BATRES. El Jefe de Gobierno, Martí Batres, dijo que el estudio de la UNAM sobre la falle Plateros-Mixcoac “no hace referencia a un hecho nuevo, sino que aborda datos ya conocidos”. Añadió que la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil y el Instituto de Geología de la UNAM analizan la falla. Y que en cuatro o cinco meses se tendrán los resultados para tomar medidas preventivas. **Exc.19-Com, Pre.10**

¡INFIERNO! PANICO POR INCENDIO EN PLAZA DEL CENTRO. Un incendio ocurrido al interior de un establecimiento comercial ubicado en pleno centro de la CDMX, en la alcaldía Cuauhtémoc, provocó una intensa movilización de los servicios de emergencia. Se reporta saldo blanco. Cerca de las 23:00 horas, a través de sus redes sociales, **el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama**, divulgó que Juan Manuel Pérez, titular del heroico Cuerpo de Bomberos, “el @JefeVulcanoCova” le informo que al momento, el incendio en la calle de Argentina, Centro Histórico, se encuentra ya controlado, sin riesgo para los locales aledaños. Sin lesionados. De mil 500 mts involucrados, solo 600 se vieron afectados por el fuego”. **Pre.11-35, Exc.19, Ref.1, Jor.26**

DETECTAN CRUCES PELIGROSOS EN CICLOVÍA. Usuarios de la ciclo vía en México-Tenochtitlán tienen que librar al menos tres cruces peligrosos y una serie de obstáculos en la infraestructura, de acuerdo con activistas. La ruta de más de 6 kilómetros de distancia, que abarca desde la estación del Metro Revolución hasta Circuito Interior, también padece de invasiones del transporte público, del comercio ambulante y de falta de mantenimiento. **Ref.2-Cd**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ESTÁ EL BAJOPUENTE EN UN PUNTO CIEGO. Pese a que seis cámaras de vigilancia del C5 se ubican en la zona próxima al cruce de Viaducto y Cuauhtémoc, donde el martes fue captado el asalto a un automovilista por parte de una banda criminal, el bajo puente es un punto ciego. De acuerdo con una versión más extensa del video difundido por REFORMA, se puede observar que la célula criminal empleó dos motocicletas, dos autos particulares y un taxi para seguir e interceptar a la víctima en dicho paso a desnivel. **Ref.1-Cd, Metro 4**

VIVE LA COLONIA NOCHEBUENA EN UN CAOS VIAL. Vecinos de la colonia NocheBuena, en la alcaldía Benito Juárez, se quejan por la saturación de vehículos, la falta de estacionamientos y el caos vial que generan los partidos de fútbol y las corridas de toros. Blanca Lugo, vecina de un departamento ubicado en la calle Alberto Calderas, dijo que los días en los que hay eventos en la Plaza de Toros y el Estadio Azul, los vecinos se quedan encerrados por los autos que se estacionan en los alrededores de las calles, con el transporte de las propias autoridades, por el arribo de miles de personas y los puestos ambulantes. **Sol 18**

SE INCENDIA DEPA TRAS EXPLOSIÓN POR GAS. La explosión de un tanque de gas ocurrida al interior de un departamento ubicado en la Unidad Habitacional Infonavit Iztacalco, provocó un fuerte incendio y generó una intensa movilización de los servicios de emergencia. De acuerdo con los primeros reportes, al parecer una fuga ocasionó el incidente en el domicilio localizado en el tercer piso del inmueble que se encuentra sobre avenida Girasol, esquina con calle Corteza, ocasionando un estallido y posterior flamazo que dio origen al fuego. **Pre.15**

LAS UÑAS DEL GATO. Hugo Enrique Garduño, alias El Gato, de 46 años, fue detenido por agentes del área de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. El hombre es señalado por las autoridades como el líder de un grupo criminal dedicado al robo de autopartes y de transporte de carga en la Ciudad de México y en otros estados. **Metro 4**

POLI CAE EN TRAMPA DEL 'FEIS'. Al oponerse a un asalto, el policía capitalino Fausto Gaona de Luna, de 30 años, fue ejecutado cuando iba a comprar un auto Volkswagen Bora negro que ofrecían en Marketplace de Facebook, en la colonia Daniel Garza de la alcaldía Miguel Hidalgo. Tres sujetos agredieron al agente, que estaba de descanso e iba con su familia, para robarle 120 mil pesos y dos celulares. **Gráfico 9**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

AUMENTA MALTRATO A TERCERA EDAD. El Consejo Ciudadano para la Seguridad y justicia resaltó que el maltrato al adulto mayor incrementó 36 por ciento el año pasado, al pasar de mil 184 casos en 2022 a mil 613. “Hay un aumento, no en todos los años, de la misma manera, pero sí notorio en el 2023 contra el 2022, de 36 por ciento, las razones son múltiples”, apuntó el presidente del organismo, Salvador Guerrero. **Ref.3, Metro 9**

DETIENEN A EX FUNCIONARIA VERACRUZANA. Policías de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México detuvieron a Raquel “N”, ex funcionaria del Gobierno de Veracruz, acusada del desvío millonario de recursos en el 2013, precisamente durante la administración de Javier Duarte, actualmente preso en el reclusorio Norte, en la CDMX, por lavado de dinero y asociación delictuosa. **Exc.2**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

IRÁ DE TAXQUEÑA A PERISUR. La Secretaría de Obras y Servicios indicó que trabaja en la construcción de carril confinado y rehabilitación de banquetas para la ampliación del Trolebús por Avenida Aztecas, en Coyoacán. Dicha ruta irá de Taxqueña a Perisur a lo largo de 7 km y 15 estaciones. **Exc, 19, Com.**

VIVEN BAJO EL PELIGRO DEL TREN INTERURBANO. Su trazo pasa junto a la colonia Liberales de 1857, una vieja zona minera que aún guarda en el subsuelo rastros de laberintos y cavidades. Habitantes temen que las obras del tren pongan en riesgo su patrimonio y sus vidas. **Uni, 1-6, Nal. Grá, 3.**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

BUSCA EDOMEX MEJORAR MOVILIDAD CON BICICLETAS. El gobierno del Estado de México tiene en la mira el uso de la bicicleta como elemento complementario para mejorar la movilidad y como medio de transporte no contaminante para agilizar los traslados cotidianos, principalmente en zona de alta densidad poblacional. De acuerdo con el plan Colibrí, una estrategia que pretende transformar la movilidad con alternativas seguras, expeditas y eficientes, el uso de la bicicleta será fundamental para que los habitantes accedan a mejores condiciones de traslado, desplazándose en dos ruedas al frente de un manubrio. **Pre, 4.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

PARTICULARES PROMUEVEN EN EL CONGRESO CAMBIOS A USO DE SUELO PARA DESARROLLOS INMOBILIARIOS. A nueve días de que en el Congreso capitalino comenzó el periodo ordinario de sesiones, último del tercer año de la Legislatura, ya recibió 17 iniciativas ciudadanas para cambios de uso de suelo con el fin de empezar el procedimiento que corresponde para su análisis de dictaminación, con la publicación de la Gaceta Parlamentaria y la Gaceta Oficial de la CDMX a fin de hacerlos del conocimiento de los ciudadanos. **Jor, 26, Cap.**

CONGRESO CDMX SOLICITA AL INVI INFORME SOBRE OBRA EN LA GAM. El pleno del Congreso capitalino aprobó el dictamen de la Comisión de Vivienda respecto a la proposición para exhortar al INVI a informar si el predio que está ubicado en calle Managua número 714, de la colonia Linda Vista, se encuentra incorporado a su patrimonio o algún programa social, proyecto o fideicomiso de vivienda a su cargo. **Pre, 8, Met.**

VEN EN TECAMACHALCO OBRAS FUERA DE NORMA. En la colonia Residencial de Tecamachalco, situada en los municipios de Naucalpan y Huixquilucan, en el Estado de México, los vecinos nos han registrado 156 obras irregulares. En la CDMX, la PAOT indaga entre las autoridades por la legalidad de los permisos de obras con denuncias ciudadanas. **Ref, 2, Cd.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

ACUSAN A EMPRESA CONTRATADA POR LA CUAUHTÉMOC DE TALAR ÁRBOLES SANOS EN EL PARQUE MÉXICO. Residentes de la colonia Hipódromo denunciaron “el mal uso y destino” de un millón 855 mil pesos del presupuesto participativo de 2023, que sería destinado al proyecto saneamiento del arbolado del Parque México, pues en lugar de salvar a los ejemplares, la empresa que contrató la alcaldía Cuauhtémoc taló 45 árboles, podó otros 45 y sólo dio tratamiento a 4, además de que no pidió la autorización ni dictamen de la Sedema. **Jor, 23, Cap.**

SISTEMA DE AGUAS.

INMOBILIARIAS MANIPULAN VÁLVULAS DE LA RED HIDRÁULICA, DENUNCIAN VECINOS. Habitantes del pueblo originario de Tlacopac, en la alcaldía Álvaro Obregón, colocarán cámaras de videovigilancia en la calzada de las Águilas, colonia Los Alpes, para evitar que personal ajeno al Sacmex manipulen las válvulas de la red, tras señalar que trabajadores del organismo detectaron hace unos días que las llaves de paso fueron cerradas de manera intencional con la finalidad de desviar el suministro a otras zonas. **Jor, 1-23, Cap.**

PEGA SEQUÍA A 60% DEL TERRITORIO NACIONAL. México resiente su inicio de año más seco en una década. El 60 por ciento del territorio nacional padecía sequía al 31 de enero pasado, 15 puntos más que para la misma fecha de enero pasado, y 56 puntos más que en el 2014, de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional. **Ref, 10.**

PIDEN DENUNCIA PARA EVITAR EL HUACHICOLEO DEL AGUA. El secretario general del Partido Verde de la CDMX, Jesús Sesma, consideró la denuncia ciudadana indispensable para evitar el delito de huachicoleo y en caso de detectar esta actividad, denunciarla ante la SSC. Además pidió a la población capitalina mantenerse alerta ante la posibilidad de tener fugas o tomas clandestinas de agua, cercanos a su domicilio, escuela o lugar de trabajo. **Pre, 27.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

CARNVLES EN LA CDMX, SÁTIRA Y TRADICIÓN. El carnaval sale por la gente, es una fiesta de liberación, de renovación, de pasar de un tiempo a otro; es donde se expone la embriaguez, lo visceral, la libertad, la violencia, pero también la risa, la armonía, la cooperación, eso es el carnaval, las dos cosas en una misma moneda”, afirma Ismael Pineda, integrante de la cuadrilla de huehuenches del Carnaval de San Juan de Aragón, uno de los 64 que tiene identificados la Secretaría de Cultura, que se realizan en la CDMX. **Uní, 9, Met. Grá, 4.**

LOS RECONOCEN COMO PATRIMONIO CULTURAL. Por sus 70 años de institucionalidad la Sonora Santanera de Carlos Colorado recibirá este domingo la distinción Patrimonio Cultural Vivo de la CDMX por parte de la jefatura de Gobierno local. **Sol, 26.**

CON ALELGRÍA Y ENTUSIASMO RECIBEN AÑO NUEVO CHINO. Miles de visitantes recibieron con entusiasmo y alegría el Año Nuevo Chino, también llamado fiesta de la primavera, y todos disfrutaron de sus colores, su variedad gastronómica, pero sin duda lo más esperado por las personas fue la danza de los dragones, así como sus famosas galletas de la fortuna. **Pre, 8, Net. Uní, 10, Met.**

SECRETARÍA DE SALUD

HOSPITAL VETERINARIO CUMPLE ANIVERSARIO. Al celebrar su octavo aniversario, el Hospital Veterinario de la CDMX ha brindado 59 mil 931 revisiones médicas a perros y gatos. Ubicado en la calle de Iztapalapa, representa una pieza clave en el desarrollo de la cultura de atención animal, de la promoción de la tutela responsable, además de que permite que toda la gente pueda tener acceso a una atención especializada y de alta calidad a un bajo costo. **Pre, 3.**

PROMUEVEN REFORZAR LA EDUCACIÓN SEXUAL. La Organización Mundial de la Salud refiere que al menos en 2020, se registraron 374 millones de casos nuevos de infecciones de transmisión sexual en todo el mundo entre los 15 y los 49 años: de ellos, uno de cada cuatro tenía alguna infección por transmisión sexual. **Pre, 3.**

SECRETARÍA DE TRABAJO

LAS FIGURAS DE CHOCOLATE QUE LOS ENAMORADOS BUSCAN PARA SAN VALENTÍN. Yolotzin Flores Zavala es la creadora de más de 500 figuras de chocolate puro de cacao que produce en Santa Cruz Alcapixca, en la alcaldía Xochimilco. **Jor, 25, Cap.**

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

‘EL OBJETIVO NO ES EL CRECIMIENTO, SINO QUE EL PAÍS SEA MENOS DESIGUAL’ El objetivo de la política pública es que el país sea menos desigual, consideró Luz Elena González, secretaria de Administración y Finanzas de la CDMX, al hacer un balance económico de cara al último trecho del sexenio 2018-2024. **Ref, 34, News.**

ALCALDÍAS

REALIZAN OPERATIVO PARA MEJORAR ESPACIO PÚBLICO EN AZCAPOTZALCO. En respuesta a las constantes quejas de los vecinos con respecto a obstáculos en la vía pública, debido al apartado indebido de lugares de estacionamiento, la alcaldía de Azcapotzalco, encabeza por Margarita Saldaña, llevó a cabo un operativo en tres colonias, logrando el retiro de más de dos toneladas de Bienes mostrencos. **Pre, 10, Met.**

MIGUEL HIDALGO DA FUETE IMPULSO AL DEPORTE. El boxeo, basquetbol, atletismo han recibido fuerte impulso en la alcaldía Miguel Hidalgo tras contar con los mejores espacios y deportivos públicos en la CDMX señaló el alcalde Mauricio Tabe.

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

PRUEBAN BARRERA CONTRA HACKERS. El Centro Tecnológico Aragón de la Facultad de Estudios Superiores de Aragón es el encargado de auditar el programa de Resultados Electorales Preliminares de los comicios del 2 de junio próximo y una de sus principales tareas es garantizar que el sistema resista intentos de hackeo y la entrada de datos en la jornada electoral. **Exc, 18, Com.**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MEXICO

PLANTEAN RUTA PARA DERECHOS LGBT+. Legisladores locales buscan reformar diversos artículos de la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo y de la Administración Pública, así como diversas disposiciones de la Ley para el Reconocimiento y la Atención de las Personas LGBT+, para fortalecer la protección y aumentar el alcance de la protección de los derechos de esta población. **Ref.3-Ciudad**

SESMA PIDE DENUNCIAR ROBO DE AGUA. El secretario general del Partido Verde de la Ciudad de México, Jesús Sesma, hizo un llamado a los capitalinos a mantenerse alerta acerca de posibles fugas de agua y denunciar ante la Secretaría de Seguridad Ciudadana tomas clandestinas del líquido. **Exc.19-Com**

---000---